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de verdad que sé de la buena voluntad de su conselleria, que 
es la que toca en este momento, por el tema .

Pero hay una cosa que vivimos en primera persona, y estoy 
segura que mi compañera de Ciudadanos de Almoradí, ambas 
sufrimos, el compañero de Rafal y demás, lo último que le 
falta la gente de la Vega Baja es que no le digamos la verdad .

Lo han perdido todo . No queda nada . Tienen que empezar 
de cero . Siguen pagando letras de coches y de casas que no 
pueden utilizar . Por favor, y lo digo desde la buena voluntad, 
no usemos algo que no vayamos a cumplir .

Hace un año se les prometieron ocho millones de euros por 
las pérdidas de la campaña de la citricultura . No sólo no han 
llegado, sino que ni están ni se les espera . Un año . Un año .

Esto es mucho, sin quitarle importancia a la campaña ante-
rior, porque estamos hablando de 300 millones de euros, 
estamos hablando de familias que ponen todos sus ahorros 
en ese tipo de inversiones, toda su familia incluso trabajando 
en la actividad agrícola, y lo han perdido todo .

 No ha llegado nada. ¿Por qué me tengo que fiar de que ahora 
sí que este gobierno, que no ha cumplido, va a cumplir? Yo 
comprendo que ha pasado un mes, comprendo que se está 
haciendo balance . Le ruego encarecidamente que este 
gobierno no mienta a los vecinos y vecinas de la Vega Baja, 
porque no lo van a poder soportar .

Por tanto, le vuelvo a preguntar: ¿cuánto en la valoración? 
¿Cuándo va a estar el decreto? ¿De qué cantidades exactas 
hablamos?

Y además, le añado: ¿Qué pasa con los ocho millones de euros 
de ese dinero que se prometió a esos señores, que perdie-
ron por primera vez sus cosechas, que ahora las han vuelto a 
perder, y no tendrán ni esos ocho millones, ni sabemos si hay 
alguna garantía de tener alguno más?

Por cierto, el decreto que saca el ministerio afecta sólo a las 
personas que tienen seguro, sólo los agricultores que tienen 
seguro. El 93 % de los agricultores que se dedican a las horta-
lizas especialmente y a la mayoría de cultivos en general no 
tienen seguro . Eso es una realidad .

Pasa también con la vivienda . Es así de triste . Pero la mayo-
ría de gente afectada es gente necesitada, es gente que no 
tiene seguro, no entro a valorar por qué ni por qué no, pero 
es gente que depende de nosotros . Lo último que les queda 
es no cumplir con sus expectativas .

Si va a llegar un millón, digamos que va a llegar un millón, y 
se van a llevar cinco, digamos que van a llegar cinco . Pero si 
no va a llegar ninguno, no digamos que va a llegar nada . De 
verdad, seamos sensibles con esa materia .

Yo, en cualquier caso, insisto, cierto es que ha pasado un mes, 
que estamos haciendo balance, pero ruego encarecidamente 
que lo que digamos, se cumpla .

Muchísimas gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Li queden, honorable consellera, tretze segons per a contes-
tar . Gràcies .

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

Bien, simplemente, yo creo que usted agradecerá que yo 
no hable antes de que tengamos los informes hechos . Y las 
OCAPA han hecho junto a los agricultores y agricultoras un 
gran trabajo . Yo creo que ustedes son conscientes, igual que 
a quien ha mencionado, que hasta que no ha podido despeja-
rse los campos de toda el agua, no se sabe hasta qué punto ha 
habido estos años .

Y efectivamente yo sí que me ocupo de ver por qué no 
tienen seguro . Y por eso, junto con el presidente de la dipu-
tación, este mismo lunes exigimos que hubiera una mora-
toria de las primas del seguro, de los precios de ese seguro, 
de Agroseguro, porque han subido, a nuestro entender, de 
forma injustificada.

Queremos una moratoria, que vuelvan los precios del 2018, 
porque ha expulsado a muchos agricultores de tener seguro . 
Y además, hay otros que a lo mejor no lo han tenido nunca, 
que merecen tener una respuesta mediante los decretos que 
ha sacado el gobierno de España . Y entonces, hemos exigido 
que…

La senyora vicepresidenta primera:

Vaja finalitzant, senyoria.

La senyora consellera d’Agricultura, Desenvolupament 
Rural, Emergència Climàtica i Transició Ecològica:

… que se pueda hacer, como en otras ocasiones, un amparo 
a estas personas, para obtener la indemnización, para poder 
volver a ser unos grandes cultivadores, como ha tenido siem-
pre la Vega Baja .

Gracias . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies .

Passem a la pregunta número 50, formulada pel diputat 
Miguel Barrachina Ros, del Grup Parlamentari Popular, al 
conseller de Política Territorial, Obres Públiques i Mobilitat, 
sobre els danys produïts per la DANA .

Un segon, senyoria .

Senyoria, si polsa . . .
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El senyor Barrachina Ros:

Estoy dándole .

Muchas gracias, señora presidenta .

Y sea usted bienvenido, señor conseller .

Como acertadamente decía doña Eva Ortiz, no se pueden 
generar frustraciones que después dejen todavía con mayor 
insatisfacción a los vecinos .

Y hace ya un mes y una semana de los fatales acontecimien-
tos que sufrió el sur de la Comunidad Valenciana y, singular-
mente, la Vega Baja .

Entonces, se atisbó un coste en el entorno de mil quinientos 
millones –que desconozco y es el objeto de la pregunta– para 
lo cual el presidente Ximo Puig anunció un plan Marshall que 
estamos deseosos de conocer .

Muchas gracias, señor conseller . (Aplaudiments) 

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Honorable conseller .

 
El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat: 

Gracias .

Perdone por darle la espalda, señor Barrachina .

Los daños estimados en infraestructura de titularidad de 
la Generalitat ascienden a unos doce millones de euros . No 
solo en reparación de infraestructuras de la Generalitat, sino 
también en mejora de algunas de ellas . 

No ha habido daños cuantificables prácticamente en la 
provincia de Castellón, ochocientos mil en Valencia y 1,2 
millones en Alicante .

La gran mayoría han sido en carreteras, treinta mil en puer-
tos y unos veintidós han sido en cunetas, taludes y otras 
cosas referidas a la línea de FGV entre Alicante y Denia .

Muchas gracias . (Aplaudiments)

 
La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Un segon . . .

 
 
El senyor Barrachina Ros:

Muchas gracias, señor conseller .

Entre los mil quinientos originales y los doce que imagino que 
intentarán pagar hay una distancia considerable .

Yo entiendo que el gobierno valenciano no se desentiende 
tampoco de los daños que ha sufrido, no sólo el patrimonio 
de su conselleria, sino el conjunto de los servicios públicos 
valencianos .

El famoso plan Marshall, porque es verdad que podría hacer 
falta, se puede convertir en el Bienvenidos, mister Marshall 
del inigualable Luis García Berlanga . ¿Recuerda usted? Todo 
el pueblo esperando a mister Marshall y pasó con el coche 
fugaz, en esos coches oficiales que tanto les gustan y ahora 
nos vamos a quedar así . Es decir, el plan Marshall ni está, ni 
se le espera . Va a ser otro ximo-anuncio, otro timo-puig de 
esos que se anuncian cuando la gente lo está pasando mal y, 
después del anuncio, se quedan peor .

Desgraciadamente, la Comunidad Valenciana –y usted 
no es autor, sino víctima– no está para ayudar a quien lo 
necesita, sino para ser ayudado . Por eso ha salido la Ford 
diciendo: «Yo voy a poner dinero» . Por eso hemos pedido 
a Bruselas: oiga, vengan ustedes y pongan . Y cuando les 
preguntan: «¿Y lo suyo?», pues se queda en eso: de los mil 
quinientos a los doce millones . Se queda en eso: en la nada . 
Se queda en la nada . ¿Por qué? Pues porque se lo dije: Pedro 
Sánchez recibió del gobierno de Rajoy un fondo de contin-
gencia de 1 .397 millones de euros para estas cosas, para 
estos contratiempos .

Usted, desgraciadamente, recibió como herencia del PSOE 
un fondo de contingencia de 2 millones de euros . Por tanto, 
no están para dar . Están para mendigar .

Por eso, cuando el FLA, quien lo inventó para salvar a las 
administraciones públicas de la crisis socialista, entonces 
ustedes . . ., el gobierno llamaba al fondo de liquidez con el que 
tenemos que llegar a fin de mes, le llamaban «chantaje intole-
rable» y ahora a ese mismo fondo de liquidez autonómico le 
llaman «rayo de luz» . (Rialles) Porque no estamos . . . –la misma 
vicepresidenta, ¿eh?, la misma– porque no estamos para 
ayudar, no estamos para prestar ayuda a los agricultores de 
la Vega Baja, que se van a sentir estafados . Estamos para que 
nos ayuden . Estamos para ser ayudados . Pero eso no lo digo 
yo . Es decir, no es que se me ocurre a mí . Lo piensan todos, 
usted y quien tiene usted a su derecha . La foto es de ayer: 
«PP y Compromís contra las escasas ayudas del PSOE en la 
DANA», de ayer . (Aplaudiments)

Nosotros, responsablemente, con sentido de estado del que 
ustedes carecen, respaldamos ayer unánimemente un real 
decreto de primeras ayudas, que sabe que deja insatisfecho 
al 93 % de los agricultores.

Y, claro, el gobierno valenciano no puede dedicarse a paliar 
los daños que le han hecho al gobierno valenciano, porque 
se supone que el gobierno valenciano no administra su patri-
monio, sino que es el gobierno de todos los valencianos y, por 
tanto, ese famoso plan Marshall estamos esperando ver el 
contenido para poder hacer alguna aportación .

Pero ciertamente la gente se cansa de promesas y lo que toca 
ahora, señor conseller, son menos intenciones que le sirvieron 
la primera legislatura y más acciones, menos palabras y más 
compromisos reales .
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Concluyo, señor presidenta . Hoy hemos conocido que las 
inversiones de Pedro Sánchez en la Comunidad Valenciana se 
han reducido en un 72 % de caída respecto a Mariano Rajoy 
y que la mayor parte de las inversiones del gobierno valen-
ciano están todavía por iniciar .

Por tanto, yo le ánimo a que se pongan manos a la obra y 
cumplan con ese deseo de Ximo Puig de hacer un gran plan 
Marshall, pero que no lo paguen otros . Ustedes pongan 
también algo .

Muchas gracias . (Aplaudiments) 

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Per a donar-li la rèplica, l’honorable conseller .

El senyor conseller de Política Territorial, Obres Públiques i 
Mobilitat:

Yo creo que el coche que ha pasado muchas veces de largo 
por la Comunidad Valenciana ha sido el coche de su grupo 
político cuando gobernaba en el Gobierno de España, ¿no? 
(Aplaudiments) Y ahí están los presupuestos reiterada-
mente planteados por el líder –no sé cómo calificarlo ahora– 
Mariano Rajoy .

Yo, centrándome en la pregunta, en los intereses de los 
ciudadanos de la Vega Baja, le voy a hacer unas cuantas 
consideraciones .

Los doce millones aproximadamente son en reparaciones 
que hemos tenido que acometer directamente con cargo 
a los presupuestos de reparación y conservación de carre-
teras . Se ha hecho un gran trabajo . Yo quiero aquí recono-
cer el esfuerzo de los contratistas que se encargan del man-
tenimiento y la reparación de esas infraestructuras . No sólo 
eso, también se ha intentado mejorar algunas de ellas; por 
ejemplo, en Bigastro, que supone en la CV-95 un dique de 
contención y que ha inundado varios barrios . Estamos ya 
trabajando para mejorar esa infraestructura .

Y, desde luego, va a haber un plan Marshall . Desde luego, 
vamos a ir mucho más allá de todas las medidas estas que 
estamos apuntalando ahora de reparación y de mejora con 
una nueva perspectiva para toda la comarca de la Vega Baja .

Y ahora le aseguro una cosa: si hay algo que no va a pasar, es 
que este gobierno no va a pasar de largo con las desgracias 
de la Vega Baja . (Aplaudiments)

La senyora vicepresidenta primera:

Gràcies, senyoria .

Passem a la pregunta 14, formulada pel diputat Carlos Pablo 
Gracia Calandín, del Grup Parlamentari Ciudadanos, al 

Consell sobre la implantació d’una taxa turística, que serà 
substanciada pel conseller Conselleria d’Hisenda i Model 
Econòmic .

Un segon, senyoria .

El senyor Gracia Calandín:

Gracias, presidenta .

Conseller Soler, en 2016 el Botànic decía «no» a una inversión 
de más de ochocientos millones de euros, que además iba a 
generar hasta cinco mil puestos de trabajo –cinco mil, ¿eh?, 
que se dice pronto .

Una inversión a la que sus socios, sin ningún pudor, le dijeron 
«go home» .

El pasado viernes, el TSJ valenciano anuló este veto de la 
Generalitat y sentenció que el gobierno se había extrali-
mitado en sus funciones . Y, ¿por qué se extralimitó?, me 
pregunto yo . Pues por puro sectarismo .

Hasta cincuenta millones nos exige ahora Intu por cada año 
de bloqueo . Dinero que vamos a tener que pagar todos los 
valencianos .

Mire, conseller, el caso de Intu no es un caso aislado . Sus 
socios del Botànic son especialistas en crear inseguridades 
jurídicas, en dejar pasar oportunidades . Son especialistas en 
acumular sentencias condenatorias . Ayer mismo la vicepresi-
denta Oltra añadió una más a su lista, pero es que el conseller 
Marzà acumula más de cuarenta .

Mire, el 12 de junio ustedes acordaban su Botànic II . Nos 
tuvieron semanas –¿eh?, semanas– taladrándonos con que si 
el com i el què anaven davant del qui, que primero les polítiques, 
que després els càrrecs . Luego eran muchos càrrecs, eviden-
temente . Un acuerdo que ninguno, (veus) en ninguno de sus 
puntos decía absolutamente nada sobre la implantación de 
una tasa turística .

Usted y yo sabemos por qué no . Pues porque es nociva para 
el sector –usted y yo, y cualquiera que sepa lo más mínimo 
de economía– . Con una tasa turística, no solo nuestro sector 
turístico perdería competitividad . . . (remors)

La senyora vicepresidenta primera:

Senyories, per favor, mantinguen silenci .

El senyor Gracia Calandín: 

 . . .también recaudaría mucho menos .

Y es que mire, cuando el precio medio de la pernoctación en 
la Comunidad Valenciana se sitúa 10 euros –10 euros– por 
debajo de la media española, cuando tenemos más de nueve 
millones de turistas internacionales, los destinos con los que 


